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Погода в Ингушетии

Телефон 
«горячей линии» 

Правительства РИ 
по противодействию 

коррупции: 
+7 (8734) 55-11-57

Единый 
телефон 
службы 

спасения
«112»

Президент России Владимир Путин поручил правительству и местным вла-
стям ежемесячно докладывать о мерах по устранению отставаний при стро-
ительстве спортивных объектов для проведения в РФ чемпионата мира по 
футболу 2018 года, сообщается в перечне поручений, опубликованных на сайте 
Кремля. "Правительству Российской Федерации обеспечить совместно с выс-
шими должностными лицами (руководителями высших исполнительных орга-
нов государственной власти) субъектов Российской Федерации принятие ис-
черпывающих мер по устранению допущенных отставаний при строительстве 
спортивной и иной инфраструктуры для проведения в Российской Федерации 
чемпионата мира по футболу ФИФА 2018 года, а также вводу её в эксплуатацию", 
— говорится в сообщении.

Курс валют 

USD ЦБ – 63,12 
EUR ЦБ – 69,77

19 июля 2016 г. +27 С0, сильный дождь
20 июля 2016 г. +27 С0, ясно

+12
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Владикавказ 

Врио главы Северной Осетии представил 
план выхода республики из сложной 

экономической ситуации
Вячеслав Битаров на заседании совета по экономике, инно-

вациям и конкурентной политике представил план первооче-
редных мер по обеспечению социально-экономического раз-
вития республики и выходу  ее из сложной ситуации. «Конец 
2015 начало 2016 года было непростым периодом, тревожным 
для республики. Мы каждую копейку ежедневно считали. Я 
пришел из бизнеса, даже у себя на предприятии так скрупулез-
но не подсчитывал ежедневно свои кассовые расходы, как мы 
делали это здесь, для того чтобы не сорвать выплату зарплат 
нашим бюджетникам, произвести выплаты по социальным 
обязательствам. У меня было очень тревожное состояние,  что 
мы можем не справиться с ситуацией. Поэтому, обдумав обста-
новку, мы пришли к плану выхода из сложившейся кризисной 
ситуации», - сказал врио главы. Вячеслав Битаров отметил, 
что решать проблемы начали с оздоровления государствен-
ных финансов. По его словам, была проведена плодотвор-
ная работа по сокращению коммерческих кредитов. Около 4 
млрд рублей коммерческих кредитов заменили на бюджетные, 
благодаря чему республика сэкономила порядка 700 млн. ру-
блей. При этом он отметил, что нельзя рассчитывать только 
на помощь федерального центра и «бесконечно надеяться на 
федеральный бюджет». Вячеслав Битаров подчеркнул, что 
самый быстрый путь – алкоголепроизводящая отрасль. Боль-
шие надежды руководство Северной Осетии возлагает и на 
участие в 43 федеральных программах будущего года. Члены 
совета признали представленный план весьма эффективным.

Грозный

Студентам Чечни торжественно вручили 
красные дипломы

В вузах Чеченской Республики состоялось торжественное 
вручение выпускникам красных дипломов. Студенты Чечен-
ского государственного университета получили дипломы с 
отличием из рук Главы Чеченской Республики, Героя Рос-
сии Рамзана Ахматовича Кадырова. Получить дипломы из 
рук кумира и лидера чеченской молодежи посчастливилось 
выпускникам, окончившим вуз с отличием. В тот же день 
выпускники Чеченского государственного педагогического 
университета также в торжественной обстановке получили 
красные дипломы. В этом году дипломы из рук официальных 
гостей и руководства вуза получили свыше 50 выпускников, 
для которых годы упорного труда, научного поиска и актив-
ной студенческой жизни увенчались настоящим достижени-
ем – красным дипломом. Гости, среди которых и известные 
выпускники вуза, в своей поздравительной речи подчеркива-
ли важность и значимость этого события, отметив при этом, 
что выпускникам предстоит в скором времени отправиться в 
большой профессиональный путь. Молодые люди не толь-
ко принимали поздравления, но и сами благодарили своих 
преподавателей, за эти годы ставших для них по-настоящему 

родными. Для собравшихся была подготовлена концертная 
программа с участием звезд чеченской эстрады и студентов 
факультета искусств ЧГПУ. Ну и, конечно же, по сложившейся 
традиции зрителей своим искрометным выступлением пора-
довала сборная вуза КВН.

Махачкала

В Махачкале прошел 
Первый республиканский фестиваль 

народной песни «Мой бубен»
В Аварском музыкально-драматическом театре имени Г. Ца-

дасы состоялся Первый республиканский фестиваль народ-
ной песни «Мой бубен» памяти заслуженной артистки Россий-
ской Федерации Мум Гасановой. Мероприятие организовали 
Министерство культуры РД совместно с Аварским театром и 
ГТРК «Дагестан». «Большая проблема, существующая в Да-
гестане, – отсутствие базы для подготовки вокалистов. Благо-
даря таким фестивалям мы можем выявить по-настоящему 
одаренных, талантливых исполнителей и музыкантов. Сегод-
ня здесь присутствуют представители 13 муниципалитетов 
республики. Возрастных и национальных ограничений мы не 
ставили, самой младшей исполнительнице сегодняшнего кон-
церта – 10 лет, а самому старшему участнику – под семьдесят. 
И сегодня песни будут звучать как на аварском, так и на азер-
байджанском, русском, даргинском и кумыкском языках. Глав-
ным критерием их участия в фестивале было не иметь статуса 
заслуженного артиста, а также обязательное исполнение пе-
сен вживую под национальные инструменты. Мы планируем 
проводить данный фестиваль ежегодно. Так, в следующем 
году на него мы пригласим все муниципальные образования 
республики. Кроме того, в последующие годы ожидается про-
ведение конкурса в рамках фестиваля по различным номина-
циям. Такой конкурс должен послужить толчком для развития 
талантливых дагестанцев, проживающих далеко от Махачка-
лы», – заявил директор Аварского театра Магомедрасул Ма-
гомедрасулов

Нальчик

Аграрии Кабардино-Балкарии выходят 
в Евразийскую экономическую зону

Торгово-промышленная палата Кабардино-Балкарии (ТПП 
КБР) и Министерство сельского хозяйства республики орга-
низовали встречу товаропроизводителей КБР с представите-
лями Союза предпринимателей Евразийской экономической 
зоны («Европейский деловой союз»), - сообщил РИА «Кабар-
дино-Балкария» зам. председателя ТПП КБР Павел Сидорук. 
Встречу в Доме правительства в Нальчике провели предсе-
датель ТПП КБР Хасан Гукетлов и замминистра сельского хо-
зяйства республики Аслан Малкаров. На встрече присутство-
вали представители крупнейших агрофирм, а также малого и 
среднего бизнеса. «Цель этой встречи – продвижение товаров 
отечественного производителя, формирование благоприятно-
го инвестиционного климата в регионах евразийской экономи-
ческой зоны, а это Россия, Белоруссия, Казахстан, Армения и 
Киргизия, а также в странах-партнерах. И, конечно, развитие 

малого и среднего бизнеса», - сообщил П. Сидорук.Также на 
встрече исполнительный директор ООО «Регион-поставка» из 
Екатеринбурга Наталья Филиппович предложила присутству-
ющим услуги по поставке сельскохозяйственной продукции. В 
свою очередь, республиканские товаропроизводители пока-
зали сельхозобъекты на территории КБР, демонстрируя свои 
возможности.

Ставрополь

Власти Ставрополя запретят 
"арбузные развалы"

В Ставрополе запретят "арбузные развалы", продукция бу-
дет реализовываться только с автолавок и в специально от-
веденных для этого местах. Об этом сообщил глава города Ан-
дрей Джатдоев на заседании по вопросам организации летней 
торговли."С целью контроля качества продукции также будут 
взяты пробы ягод и овощей. Управление ветеринарии совмест-
но с Роспотребнадзором будут контролировать качество ягод", 
– уточняется в сообщении. Кроме того, по словам Джатдое-
ва, будет пресекаться стихийная торговля скоропортящимися 
продуктами. "Важно контролировать соблюдение всех уста-
новленных правил, санитарных норм, не допускать стихийной 
уличной торговли. Тогда мы получим реальный результат, как 
для горожан, так и для городского бюджета", – цитирует главу 
города пресс-служба администрации Ставрополя.

Черкесск

Конкурс водителей автобусов 
и троллейбусов улучшит пассажирские 

перевозки в Черкесске
Как сообщает пресс-служба мэрии, подобный отбор луч-

ших в столице Карачаево-Черкесии проводился ровно 10 
лет назад."Конкурс проходит в два этапа: прием документов 
и осмотр технического состояния транспорта. Всего была 
подана 41 заявка от индивидуальных предпринимателей 
и организаций — владельцев 100 с лишним автобусов и 
32 троллейбусов", — приводятся в сообщении слова зам-
председателя конкурсной комиссии, главного специалиста 
по транспорту и БДД мэрии города Мурата Кушхова. Сре-
ди основных требований, предъявляемых к конкурсантам: 
наличие лицензии на пассажирские перевозки, опыт пере-
возки пассажиров не менее 3 лет, отсутствие долгов в бюд-
жет, штрафов в ГИБДД и жалоб от граждан. При этом авто-
транспорт должен обладать эстетическим внешним видом, 
иметь удобный и ухоженный салон, находиться в исправном 
состоянии. Все водители, прошедшие конкурсный отбор по 
нескольким десяткам критериев, получат договор и карту 
маршрута регулярных перевозок на 5 лет. Однако договор 
может быть аннулирован, если водитель в течение года бо-
лее двух раз совершит нарушение транспортного законода-
тельства. В их числе: остановка транспорта в неположен-
ных местах, несоответствие характеристики транспортного 
средства заявленному на конкурсе, отсутствие карты марш-
рута. Контролировать перевозки будут специалисты Единой 
диспетчерской службы Черкесска. «Город поделен на 18 
маршрутных автобусных линий, — сказал директор Михаил 
Гринченко. — Для их обслуживания достаточно 102 автобу-
сов и 28 троллейбусов. Это количество и будет отобрано, 
остальные будут переведены в резерв».

С. СултАНоВ

Новости
Северного Кавказа

Гости побывали в главном 
зале, рассчитанном на 3,5 
тыс. мест, они интересова-
лись удобствами, которые 
будут созданы как для зри-
телей, так и для спортсме-
нов. На возведение объекта 
планируется затратить бо-
лее 1 млрд руб.

Объект подобно извест-
ному спорткомплексу в под-
московных Люберцах будет 
состоять из 6 спортзалов и 
двух больших арен с еди-
новременной пропускной 
способностью 336 человек.

На главной спортив-
ной арене с трибунами 
планируется проводить 

соревнования, а малая аре-
на предназначена для тре-
нировок по игровым видам 
спорта.

Общая площадь здания 
14,2 тыс. кв.м. В спортком-
плексе разместятся ад-
министративно-бытовые 
помещения, раздевалки с 
душевыми, комнаты отдыха 
для тренеров и спортсменов. 
Кроме решения спортивных 
задач, он будет выполнять 
функции культурно-развле-
кательного центра.

Во Дворце предполагается 
создать удобства для про-
ведения оздоровительных 
занятий, активного досуга и 

массовых зрелищных меро-
приятий.

Здание возводится в рам-
ках реализации ФЦП "Раз-
витие физической культу-
ры и спорта в Российской 
Федерации на 2006-2015 
годы".

Рядом со спорткомплек-
сом расположится плава-
тельный бассейн. Более 
того, в рамках рабочего 
визита гости осмотрели пе-
ринатальный центр, строя-
щийся активными темпами 
в Назрани, обсудили про-
блемные вопросы, свя-
занные с оснащением  
медучреждения новейшим 

технологическим оборудо-
ванием и его монтажом.

Напомним, медучрежде-
ние, не имеющее аналогов 
на Северном Кавказе, рас-
считано на 130 коек и 100 
посещений в смену. Объ-
ект возводится в рамках 

региональной программы 
«Модернизация здравоох-
ранения РИ». Программа 
строительства центра рас-
считана на создание улуч-
шенной, более доступной 
медицинской помощи ма-
терям и детям в регионе и 

снижение детской смертно-
сти. Планируется, что пе-
ринатальный центр примет 
первых пациентов  в 2016 
году. 

Пресс-служба Главы 
и Правительства РИ

Высоких гостей сопрово-
ждал руководитель региона 
Юнус-Бек Евкуров. Как со-
общил гендиректор ООО 
"Сад-Гигант Ингушетия" За-
мир Балкизов, оптово-рас-
пределительный центр будет 
строиться в 4 этапа. Первая 
очередь проекта предполага-
ет возведение в 2016 г. хра-
нилищ с возможностью одно-
временного поддержания 
различных температурных 
режимов мощностью 6,5 тыс. 
тонн. Она будет завершена 
к сентябрю текущего года. В 
следующем году на данном 
участке построят складские 
помещения на 23 тыс. тонн, 
в 2018 – на 6, 5 тыс. тонн, а в 
2019 г. в рамках реализации 
четвертого этапа будет воз-
веден объект мощностью 14 
тыс. тонн сельхозпродукции. 
Более того, садоводы реши-
ли заняться переработкой 
фруктов, выпуском натураль-
ного сока, только мощность 
одной производственной ли-
нии составит 20 тонн в час.

В ходе осмотра яблоневых, 
абрикосовых и персиковых 
садов гости узнали о том, что 
в этом году на предприятии 
заложен питомник площа-
дью 23 га, здесь высажено 
порядка 500 тыс. подвоев 
для выращивания саженцев, 
которые через два года уже 
можно будет использовать в 
качестве посадочного мате-
риала.

В этом году в хозяйстве 
завершен первый урожай 
черешни. На предприятии 
планируют получить хоро-
ший урожай персика. Слива, 
абрикос, черешня и персик 
здесь были высажены в про-
шлом году в эксперимен-
тальных садах на площади 
20 га. По предварительным 
данным, предполагается со-
брать порядка 20 тонн пло-
дов.

По словам руководителей 
предприятия, при поддерж-
ке руководства республики 
в полной мере реализован 
план расширения хозяйства 
на 2016 год, увеличив пло-
щадь закладки яблоневых 

садов на 50% — до 370 га, 
то есть в 1,5 раза, посадив 
380 тыс. саженцев, которые 
заранее были завезены из 
Италии.

Площадь посадок расши-
рена более чем на 100 га. В 
хозяйстве произведена по-
садка саженцев яблонь Гра-
ни Смит, Фуджи, Гала, Голден 
делишес.

Садоводы нацелены на 
сбор более пяти тыс. тонн 
яблок, увеличив урожай в 
2,5 раза по сравнению с по-
казателями минувшего года. 
Кроме того, руководство хо-
зяйства заботится о макси-
мальном сохранении плодов 
установкой специальных 
сеток, предназначенных для 
защиты садов от поврежде-
ний градом и от птиц. Пока 
пластиковую тару, трубы для 
системы капельного ороше-
ния и антиградовые сетки за-
купают за пределами респу-
блики, но в скором времени 
их планируют производить 
на базе завода «Полимер» в 
Карабулаке, создав дополни-
тельные цеха.

Руководство предпри-
ятия планирует расширить 
площади садов до 1 тыс. 
га, в связи с этим и возник-
ла необходимость создать 
дополнительную систему 
орошения, а с увеличением 
урожайности для хранения и 
транспортировки плодов по-
требуется тара. "Сад-Гигант 
Ингушетия" станет посто-
янным покупателем данной 
продукции.

Необходимо отметить, что 
ОАО "Сад-Гигант Ингушетия" 
с декабря прошлого года вы-
делилось из ОАО «Братцев-
ское» и стало самостоятель-
ным агропромышленным 
предприятием, основным 
направлением деятельности 
которого является выращи-
вание яблок по интенсивной 
итальянской технологии.  
Первые сады по интенсив-
ному типу были заложены в 
2013 году.

 Пресс-служба Главы 
и Правительства РИ

Реализация масштабных проектов
Министр Российской Федерации по делам Северного Кавказа лев 

Кузнецов, Глава Ингушетии, врио Главы Карачаево-Черкесии Рашид 
темрезов, врио Главы Северной осетии Вячеслав Битаров и Губерна-
тор Ставропольского края Владимир Владимиров посетили Дворец 
спорта на 3,5 тыс. мест, строительство которого завершается в 
Назрани. Как сообщили подрядчики, объект будет введен в эксплуа-
тацию до конца этого года в рамках поручений Президента России 
Владимира Путина. Гостям рассказали о ходе реализации масштаб-
ного проекта и о планах по увеличению мест с 3,5 тыс. до 5 тыс. с 
учетом больших площадей. На объекте предполагается проводить 
как Всероссийские, так и Международные соревнования, в том числе 
по смешанным единоборствам, которые приобретают все большую 
популярность в регионе.

Первый этап строительства 
в Ингушетии оптово-

распределительного центра на 50 тыс. 
тонн завершится к сентябрю

Кладовая яблок, 
абрикосов, персиков 

и черешни

В сентябре этого года на территории крупнейшего аг-
ропредприятия "Сад-Гигант Ингушетия" при поддержке 
властей республики завершится строительство оптово - 
распределительного центра единовременного хранения 
на 6,5 тыс. тонн сельхозпродукции в рамках реализации 
первого этапа проекта. Об этом стало известно в ходе по-
сещения хозяйства представительной делегации. Сады 
интенсивного типа, заложенные в 2013 году по итальян-
ской технологии, в рамках рабочей поездки в республи-
ку посетили министр Российской Федерации по делам 
Северного Кавказа Лев Кузнецов, врио Главы Карачае-
во-Черкесии Р. Темрезов, врио Главы Северной Осетии  
В. Битаров и Губернатор Ставропольского края В. Вла-
димиров.



Сердало
№ 108 (11643), вторник, 19 июля 2016 года

2 стр.

1992 г. - 2017 г.
Республика Ингушетия

Свершения и факты

7 марта 1993 г. в Доме культу-
ры г. Назрани прошла инаугурация 
первого президента Ингушетии, 
обозначенная как "торжественное 
заседание чрезвычайного съезда 
народов Ингушетии, посвященное 
вступлению в должность Прези-
дента (Мехк-Да) Ингушской Респу-
блики Руслана Аушева". 

По окончании торжества впервые 
прозвучал еще не утвержденный зако-
нодательно гимн Ингушской Республики 
на стихи Рамзана Цурова. Музыку напи-
сал Руслан Зангиев. 

Текст Рамзана Цурова был опубли-
кован в газете «Сердало» от 3 апреля 
1993 г. Под стихами стояла и дата их 
написания – 1990 год, т.е. ещё до обра-
зования Ингушской Республики! Текст 
гимна будущей республики, состоящий 
из двух куплетов и двух припевов, был 
написан в 1991 году и Али Хашагульго-
вым.

В номерах газеты от 3, 10 и 17 апре-
ля 1993 г. были опубликованы тексты 
для гимна М-С. Плиева, А-Г. Угурчиева,  
В. Хамхоева, С. Мерешкова, Х-Б. Тати-
ева.

Вопросы учреждения гимна рассма-
тривались 15 мая 1993 г. на Чрезвы-
чайном съезде народов Ингушетии, 
обсудившем государственную симво-
лику Ингушской Республики. Из трёх 
символов был утвержден только Госу-
дарственный флаг республики, а рабо-
ту над гербом и гимном решили продол-
жить.

Представленные министром обра-
зования республики Тамерланом Му-
талиевым «образцы герба и флага 
республики, а также некоторые тексты 
гимна» вызвали «острые дебаты: и за, 
и против. Ни один из символов, кроме 
флага, не был принят», - писала газе-
та «Сердало» 21 мая с отчета о работе 
съезда народов Ингушетии. 

2 августа 1993 г. указом Президента 
Ингушетии была образована комиссия 
по государственной символике Респу-
блики Ингушетия. 

Текст гимна Республики Ингушетия 
был обсужден на очередном общена-
родном съезде Республики Ингушетия 
27 августа 1993 г. 

Народный форум 27 апреля 1994 г. 
вновь обсудил политическую ситуацию 

в республике, утвердил символики ре-
спублики: гимн, герб и название столи-
цы - Магас. 

Автор музыки гимна Руслан Зангиев 
распоряжением Президента Ингушетии 
от 26 августа 1994 г. был поощрён де-
нежной премией. 

Тем не менее, в 1997 г. перед нача-
лом его официального утверждения 
парламентом вновь встал вопрос о тек-
сте гимна, который, как считали иници-
аторы, необходимо обновить. Прежний 
же текст символа государственности 
отвечал времени своего появления - 
1992-1993 году. 

В местной печати – газе-
та «Сердало» от 14 марта  
1997 г. - появились предложенные ва-
рианты нового гимна без указания их 
авторов. 

3 апреля 1997 г. Народное собра-
ние-Парламент Республики Ингушетия 
Постановлением №233 утвердил уже 
практикующийся гимн Республики Ингу-
шетия на слова Рамзана Цурова и му-
зыку Руслана Зангиева. 

Новое руководство Республики Ин-
гушетия с 2002 г. в ходе кампании по 
обновлению решений предыдущего пе-
риода становления государственности, 
в том числе и по государственной сим-
волике, неофициально запретило ис-
полнение гимна. В некоторых случаях 
разрешалась только музыка гимна без 
слов. 

Гимн исполнялся на мероприятиях 
ингушской диаспоры за пределами ре-
спублики, существовал в соцсетях, и не 
терял свою популярность. Была сдела-
на и рок-обработка гимна.

Распоряжением Президента Респу-
блики Ингушетия М. Зязикова №60-рп 
от 23 апреля 2004 г. «В связи с много-
численными обращениями работников 
культуры, образования, представителей 
научной и творческой интеллигенции о 
принятии нового текста Государствен-
ного гимна Республики Ингушетия» был 
объявлен конкурс на лучший литера-
турный текст нового Государственного 
гимна республики. Для рассмотрения 
текстов гимна образована комиссия во 
главе с заместителем Председателя 
Правительства республикиХ. И. Евлое-
вой. В состав комиссии вошли, помимо 
чиновников, известные ингушские поэ-
ты Магомед Вышегуров, Магомед-Саид 

Плиев, Ваха Хамхоев, Саид Чахкиев, 
ученые Ибрагим Дахкильгов и Магомед 
Кодзоев. 

В республиканской печати было опу-
бликовано около тридцати анонимных 
вариантов гимна, написанных местны-
ми авторами. 

Комиссия рассмотрела их и утверди-
ла текст нового гимна Саида Чахкиева 
из трёх куплетов и одного припева. Пе-
ревод его на русский язык сделал Игорь 
Ляпин. Музыку написал чеченский ком-
позитор и певец Али Димаев. 

И 24 февраля 2005 г. Президент Ин-
гушетии М.М. Зязиков утвердил текст и 
музыку нового гимна. Была сделана и 
запись. Но он так ни разу за три года и 
не был исполнен публично.

Новый Президент Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров стал получать вопросы от 
населения о судьбе гимна, утверждён-
ного в 1997 г.: почему он не исполняется 
в положенных для этого местах и слу-
чаях, будет ли он изменён и т. д.? Боль-
шинство населения республики счита-
ло необходимым возобновить прежний 
гимн, не меняя его из личных конъюн-
ктурных соображений. И гимн был воз-
вращён. 

1 сентября 2010 г. Президент Ингу-
шетии Ю. Евкуров внёс в парламент 
республики на рассмотрение проект 
Конституционного Закона «О Государ-
ственном гимне Республики Ингуше-
тия» с первоначальными стихами Р. Цу-
рова и музыкой Р. Зангиева. Народное 
собрание приняло его 23 ноября 2010 г., 
а Президент 7 декабря 2010 г. утвердил 
Конституционный Закон Республики 
Ингушетия №57-РЗ «О Государствен-
ном гимне Республики Ингушетия».

В 2013 г. Ингушский НИИ гуманитар-
ных наук им. Ч. Ахриева подготовил 
текст перевода гимна на русский язык 
и предложил осуществить его перевод 
и на английский язык с целью офици-
ального утверждения парламентом ре-
спублики. 8 октября 2013 г. Народное 
собрание решило продолжить работу 
над его переводом. Идею переложить 
его на английский язык сочли несуще-
ственной.

Сегодня Государственный гимн Ре-
спублики Ингушетия исполняется на 
всех предусмотренных для этого слу-
чаях. 

Якуб ПАтИеВ

История  Гимна 
Республики Ингушетия

 Раиса Дидигова

 Ты откровением 
небо покорил…

 
Ты Родину любил самозабвенно,
Народу неизменно предан был,
И стал его душою, несомненно;
Жил для него и для него творил.

Твой дух могучий в строфах поселился,
Пропитан сутью благонравной слог;
Сквозь тучи негасимый свет пробился,
Преподнеся достоинства урок.

Звучит так непохоже и тревожно
Глас истины во мраке бытия;
Ту правду путать с ложью невозможно!
Мир чистоты – поэзия твоя.

И каждое прочувствовано Слово
Тобой так сильно, что от языка
Поэзии твоей исходит снова
И снова вкус грудного молока,
 
С которым ты впитал любви основу
От благоверной матери своей
К сакральному отеческому крову,
К земле исконной древних ингушей,
И к языку ингушскому, родному, 
Что был бесценной ценностью твоей.

В стихах – истоки мудрого терпенья,
Непознанная мыслей глубина,

Энергия духовного прозренья,
Взывающая к чести тишина.

Величие слилось здесь со смиреньем – 
В том состоял Божественный посыл;
Ты из трагедий черпал вдохновенье
И добротою неизбывной слыл.

В твоих глазах, красивых и печальных,
Застыл отсвет страдающей души;
В них – след мужских незримых слёз… прощальных,
И боль, что испытали ингуши.

Хранят тепло твои воспоминанья,
Тоскою нежной вяжется строка
О том заветном месте мирозданья,
Где плачут скалы и бурлит река…

Балта тебя явила всей Вселенной, 
И ты не отрывался от корней;
С мечтой не расставался вожделенной
О возвращенье Родины своей…
 
Там живо горных родников журчанье 
И жажда, уносящая покой…
Слов песенных твоих свежо дыханье,
В сердцах потомков бьется голос твой.

Да, жизнь твоя – встревоженная птица!
Ты с выстраданной лирой воспарил,
Чтоб вечно в вышине звездой светиться; 
И… откровеньем небо покорил.

К столетию со дня рождения Джемалдина Яндиева

установление оснований и мер юридической ответ-
ственности за нарушение законодательства о выбо-
рах и референдумах относится к ведению Российской 
Федерации. Данные отношения могут регламентиро-
ваться нормативными правовыми актами только в 
форме федерального закона (ст.79 ФЗ «об основных 
гарантиях избирательных прав и права на участие 
в референдуме граждан Российской Федерации»). За 
нарушение законодательства Российской Федерации 
о выборах и референдумах федеральными законами 
предусмотрено несколько видов юридической от-
ветственности: конституционно-правовая, уголов-
ная, административная.

Конституционно-правовая ответственность

Конституционно-правовая ответственность за наруше-
ние законодательства о выборах и референдумах состоит 
в применении к виновным участникам выборов и референ-
думов определенных правовых санкций. К ним относятся: 
предупреждение; отказ от регистрации кандидата (списка 
кандидатов); отмена регистрации кандидата (списка кан-
дидатов); признание итогов голосования и результатов вы-
боров, референдума недействительными и отмена соот-
ветствующего решения избирательной комиссии, комиссии 
референдума по итогам голосования, о результатах выбо-
ров, референдума; отмена решения о признании кандидата 
избранным. Особой мерой конституционно-правовой ответ-
ственности является расформирование избирательной ко-
миссии, комиссии референдума.

Конституционно-правовая ответственность за нарушение 
законодательства о выборах и референдумах предусмотре-
на ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав и права 
на участие в референдуме граждан Российской Федера-
ции».

Уголовная ответственность

Уголовная ответственность наступает за совершение об-
щественно опасных нарушений избирательных прав граж-
дан и их права на участие в референдуме, причиняющих 
существенный вред охраняемым законом общественным 
отношениям при организации и проведении выборов и ре-
ферендумов.

Уголовная ответственность за нарушения законодатель-
ства о выборах и референдумах предусмотрена УК РФ от 
13.06.1996 г. №63-ФЗ, ст. 141, 141.1, 142, 142.1.

Статья 141. Воспрепятствование осуществлению избира-
тельных прав или работе избирательных комиссий.

Статья 141.1. Нарушение порядка финансирования из-
бирательной кампании кандидата, избирательного объеди-
нения, деятельности инициативной группы по проведению 
референдума, иной группы участников референдума.

Статья 142. Фальсификация избирательных документов, 
документов референдума.

Статья 142.1. Фальсификация итогов голосования.
Наказание за данные виды деяния предусмотрено от 

крупных штрафов до лишения свободы сроком вплоть до 
пяти лет.

Административная ответственность

Административная ответственность за нарушение за-
конодательства о выборах и референдумах предусмотре-
на КоАП РФ, ст. 5.1-5.25, 5.45-5.52, 5.56.

Статья 5.1. Нарушение права гражданина на ознакомле-
ние со списком избирателей, участников референдума.

Статья 5.3. Неисполнение решения избирательной комис-
сии, комиссии референдума. Непредставление сведений и 
материалов по запросу избирательной комиссии, комиссии 
референдума.

Статья 5.4. Нарушение порядка представления сведений 
об избирателях, участниках.

Нарушение установленного законом порядка представ-
ления сведений об избирателях, участниках референду-
ма либо представление недостоверных сведений об из-
бирателях, участниках референдума соответствующим 
избирательным комиссиям должностным лицом, на которое 
законом возложена эта обязанность - влечет наложение ад-
министративного штрафа на должностных лиц в размере от 
одной тысячи до пяти тысяч рублей.

Статья 5.5. Нарушение порядка участия средств массовой 
информации в информационном обеспечении выборов, ре-
ферендумов.

Статья 5.6. Нарушение прав члена избирательной комис-
сии, комиссии референдума, наблюдателя, иностранно-
го (международного) наблюдателя, доверенного лица или 
уполномоченного представителя кандидата, избирательно-
го объединения, члена или уполномоченного представителя 
инициативной группы по проведению референдума, иной 
группы участников референдума либо представителя сред-
ства массовой информации.

Статья 5.7. Отказ в предоставлении отпуска для участия в 
выборах, референдуме.

Статья 5.8. Нарушение предусмотренных законодатель-
ством о выборах и референдумах порядка и условий прове-
дения предвыборной агитации, агитации по вопросам рефе-
рендума на каналах организаций, осуществляющих теле- и 
(или) радиовещание, и в периодических печатных изданиях.

Статья 5.9. Нарушение в ходе избирательной кампании 
условий рекламы предпринимательской и иной деятельно-
сти.

Статья 5.10. Проведение предвыборной агитации, агита-
ции по вопросам референдума вне агитационного периода 
и в местах, где ее проведение запрещено законодатель-
ством о выборах и референдумах.

Статья 5.11. Проведение предвыборной агитации, агита-
ции по вопросам референдума лицами, которым участие в 
ее проведении запрещено федеральным законом.

Статья 5.12. Изготовление, распространение или разме-
щение агитационных материалов с нарушением требований 
законодательства о выборах и референдумах.

Статья 5.13. Непредоставление возможности обнародо-
вать опровержение или иное разъяснение в защиту чести, 
достоинства или деловой репутации.

Статья 5.14. Умышленное уничтожение или повреждение 
печатных материалов, относящихся к выборам, референду-
му.

Статья 5.15. Нарушение установленных законодатель-
ством о выборах и референдумах порядка и сроков уведом-
ления избирательной комиссии о факте предоставления по-
мещений и права на предоставление помещений для встреч 
с избирателями, участниками референдума.

Статья 5.16. Подкуп избирателей, участников референду-
ма либо осуществление в период избирательной кампании, 
кампании референдума благотворительной деятельности с 
нарушением законодательства о выборах и референдумах.

Статья 5.17. Непредоставление или неопубликование от-
чета, сведений о поступлении и расходовании средств, вы-
деленных на подготовку и проведение выборов, референ-
дума.

Статья 5.18. Незаконное использование денежных 
средств при финансировании избирательной кампании кан-
дидата, избирательного объединения, деятельности иници-
ативной группы по проведению референдума, иной группы 
участников референдума.

Статья 5.19. Использование незаконной материальной 
поддержки при финансировании избирательной кампании, 
кампании референдума.

Статья 5.20. Незаконное финансирование избирательной 
кампании, кампании референдума, оказание запрещенной 
законом материальной поддержки, связанные с проведе-
нием выборов, референдума выполнение работ, оказание 
услуг, реализация товаров бесплатно или по необоснованно 
заниженным (завышенным) расценкам.

Статья 5.21. Несвоевременное перечисление средств 
избирательным комиссиям, комиссиям референдума, кан-
дидатам, избирательным объединениям, инициативным 
группам по проведению референдума, иным группам участ-
ников референдума.

Статья 5.22. Незаконные выдача и получение избиратель-
ного бюллетеня, бюллетеня для голосования на референ-
думе.

Статья 5.23. Сокрытие остатков тиражей избирательных 
бюллетеней, бюллетеней для голосования на референдуме.

Статья 5.24. Нарушение установленного законом порядка 
подсчета голосов, определения результатов выборов, рефе-
рендума, порядка составления протокола об итогах голо-
сования с отметкой «Повторный» или «Повторный подсчет 
голосов».

Статья 5.25. Непредоставление сведений об итогах голо-
сования или о результатах выборов.

Статья 5.45. Использование преимуществ должностного 
или служебного положения в период избирательной 
кампании, кампании референдума.

Статья 5.46. Подделка подписей избирателей, участников 
референдума.

Статья 5.47. Сбор подписей избирателей, участников 
референдума в запрещенных местах, а также сбор подписей 
лицами, которым участие в этом запрещено федеральным 
законом.

Статья 5.48. Нарушение прав зарегистрированных 
кандидатов, избирательных объединений, инициативных 
групп по проведению референдума, иных групп участников 
референдума при выделении площадей для размещения 
агитационных материалов.

Статья 5.49. Нарушение запрета на проведение в период 
избирательной кампании, кампании референдума лотерей 
и других основанных на риске игр, связанных с выборами и 
референдумом.

Статья 5.50. Нарушение правил перечисления средств, 
внесенных в избирательный фонд, фонд референдума.

Статья 5.52. Невыполнение уполномоченным лицом 
требований законодательства о выборах об обеспечении 
кандидатам, избирательным объединениям равных условий 
для проведения агитационных публичных мероприятий.

Статья 5.56. Нарушение порядка и сроков представления 
и хранения документов, связанных с подготовкой и 
проведением выборов, референдума.

За данные правонарушения предусмотрены штрафы в 
различных суммах. Самая крупная сумма предусмотренного 
штрафа - до 300 тысяч рублей.

Р.М. еВлоеВ, 
начальник  организационно-правового отдела 

Избирательной комиссии
 Республики Ингушетия

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА НАРУШЕНИЕ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

О ВЫБОРАХ И РЕФЕРЕНДУМАХ

Магас

Вандализм жителей и гостей столицы 
обсудили на утреннем совещании

В начале рабочей недели на утреннем совещании глава 
города Беслан Цечоев заслушал отчет о деятельности мэ-
рии за прошедшую неделю. Обсудив наболевший вопрос об 
изъятии земельных участков, в котором нужно вести строгий 
контроль, мэр города отметил: «Ситуация с землями в на-
шем городе, мягко говоря, плачевная. Тем не менее, на се-
годняшний день нам удалось возвратить Магасу более ста 
участков, и в ближайшем будущем возвратим и остальные, 
кто бы что ни говорил». Также была поднята тема техни-
ческого состояния городских фонтанов, некоторые из кото-
рых, по словам градоначальника, после ремонта работают 
неудовлетворительно. Было дано поручение в кратчайшие 
сроки наладить работу городских фонтанов. В ходе совеща-
ния было также обсуждено небрежное отношение жителей к 
тому, что сделано в городе для них же самих. «Вчера, делая 
очередной обход города, заметил, что одна дверца в оста-
новочном павильоне неисправна, так как кто-то, видимо, 
решил в ручном режиме открыть ее. Следовательно, и кон-
диционер в остановке, который мы совсем недавно замени-
ли, мог сгореть, работая при открытых дверях, но благо мы 
вовремя обнаружили поломку. Убедительно прошу жителей 
и гостей столицы бережно относиться к тому, что делается 
для вас же самих», - сказал Беслан Цечоев. Было решено 
также приостановить маршрутное такси, которое работает 
не по графику. Глава города дал поручение установить об-
щие правила для городской маршрутной сети и требования 
к ней.

Малгобек

 Ведутся работы по благоустройству 
города

На совещании с руководителями служб и структурных от-
делов администрации города глава МО «Городской округ 
г.Малгобек» М.Н.Евлоев затронул вопросы, решение которых 
очень важно для нормальной жизнедеятельности города, и 
дал соответствующее поручение по каждому из них. Одной 
из главных проблем он назвал уборку мусора на улицах горо-
да и их благоустройство. Исправить сложившуюся ситуацию 
без промедлений взялись работники МУП «ПУЖКХ». 

Прежде всего занялись благоустройством второго микро-
района города. С раннего утра работники предприятия про-
вели уборку мусора, который недоброжелательные граждане 
выносят прямо на дорогу, а также провели скос травы и убор-
ку сухостоя. Приводя в надлежащий вид территорию города 
работники учреждения принялись за благоустройство Сквера 
памяти. 

Здесь провели скос травы вдоль дороги и на тротуарах, 
уничтожили сухую растительность, занялись поливом зе-
леных насаждений. «Еще предстоит сделать очень мно-
гое. Наша задача – не останавливаться на достигнутом, 

развиваться, совместными усилиями власти и населения 
сделать Малгобек еще краше, чище, уютнее», - отметил за-
меститель главы администрации города А. Гандалоев. Благо-
устройство - визитная карточка для любого города. Каждый 
человек, который въезжает на территорию любого населен-
ного пункта, судит по чистоте, привлекательности магазинов, 
фасадов домов. О людях, живущих в этом городе, их культу-
ре, понимании и уважительном отношении ко всему, что вы-
полнено для их блага. 

Назрань

 Подвал многоквартирного дома 
превратился в спортзал

Алихан Тумгоев в ходе рабочей поездки посетил трена-
жерный зал на улице Московская, находящийся в подвале 
многоквартирного дома. Мэр осмотрел помещение зала и 
пообщался с ребятами, которые проводят здесь трениров-
ки. Помещение для открытия спортзала мэрия города выде-
лила в начале прошлого года, тогда же главой города была 
оказана помощь в ремонте помещений и приобретении 
спортивного инвентаря. Абдул-Малик Тутаев, руководитель 
тренажерного зала, отметил, что в последнее время у них 
увеличилось количество посетителей. «Ребята, вместо того 
чтобы слоняться по улице, идут к нам в зал, занимаются 
спортом», - сказал он. В этом же районе ребята планируют 
организовать и площадку для занятий кроссфитом на откры-
том воздухе. На встрече они заручились поддержкой главы 
города, который обещал оказать им содействие в организа-
ции спортивной площадки.

Сунжа

 Сход граждан сельского поселения 
Чемульга

В с. п. Чемульга состоялся очередной сход граждан. В схо-
де приняли участие председатель Сунженского районного со-
вета Аслан Умаров, депутат Народного собрания Сет-Салим 
Ахильгов, представители администрации Сунженского райо-
на, министерств и ведомств РИ. Мероприятие с докладом о 
проделанной работе за отчетный период открыл глава сель-
ского поселения Чемульга Алаудин Мочиев. На сходе высту-
пили также представители министерств и ведомств РИ. По-
сле обсуждения основных пунктов отчёта начался активный 
диалог руководства района и поселения с местными жителя-
ми, в ходе которого были озвучены не только вопросы сель-
ского поселения, но и частного характера. В диалоге между 
сельчанами и руководством были затронуты вопросы, каса-
ющиеся пастбищ и земель, создания дополнительного авто-
бусного маршрута Чемульга – Сунжа, о невыделении горю-
че-смазочных материалов для транспорта сельской школы, 
также собравшихся интересовал вопрос обустройства дорог 
и подключения Интернета.

Соб. инф.

И н г у ш е т И я. 
Ф а к т ы .  С о б ы т и я .  Х р о н и к а .
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НЕБОЛЬШОЙ ОКЕАН ЖАДНОСТИ
МИР ЧЕЛОВЕКА

Всякое свидание с ин-
гушскими башнями, 
этими чрезвычайно ла-
коничными и прекрас-
ными архитектурными 
шедеврами, порождает 
новые мысли и размыш-
ления. Места эти и по 
нынешним и по прежним 
понятиям – суровые, от-
личные от  равнины с ее 
плодородными землями,  
мягким климатом и ши-
рокими дорогами.  Пред-
ставляя прошлое: обыч-
ные  домашние заботы и 
громкие  свершения  лю-
дей, живших сто, двести, 
пятьсот лет назад, ты  
с трудом понимаешь, как 
же удалось народу в та-
ких условиях  сохранить 
себя в противостоянии с 
внешними угрозами, прео-
долевая природные  ката-
клизмы, пронести сквозь 
толщу времени традиции 
и обычаи. одним словом – 
выжить.

Нет сомнений, исто-
рики приведут сотни 
замечательных  убеди-
тельных примеров, что 
да почему. Но мне пред-
ставляется, ключ  ле-
жит здесь в психологии, в 
моральных и нравствен-
ных ориентирах наших 
предков.  Помимо прочих 
причин (нисколько не со-
мневаюсь в их значении), 
особую важность зани-
мало … отсутствие жад-
ности, ироничное и на-
смешливое отношение  к 
скупым людям.  Да и мало 
шансов было, наверное, 
выжить, если ты не де-
лился  куском пищи с дру-
гим человеком. 

Не случайно за многие 
века у горцев сложился  
строгий обычай почитания 
гостя. Его не просто корми-
ли и давали приют и кров, 
он фактически был главным 
человеком в доме до своего 
отъезда. Почему вспомнил о 
гостях? В наш век  ускорен-
ного потребления,  завален-
ные вещами и услугами, мы 
вдруг ощущаем в большин-
стве своем, что времени  не 

хватает, а дети, да и взрос-
лые, все реже и реже  оста-
ются в гостях. У родствен-
ников мало кто ночует. В 
условиях городской жизни  
все меньше  совместных по-
сиделок за общим столом – 
больше расчета и экономии 
личных средств.

 Сама естественность 
была, когда богатый и 
успешный сельский хозяин 
брал на себя  строительство 
забора на кладбище, ремонт 
дороги или моста, обустрой-
ство родника, помогал ско-
том или зерном земляку, ока-
завшемуся на краю нищеты. 
Жизненная философия, 
здоровый менталитет ингу-
шей ставит совесть и благо-
родство на верхнюю ступень 
пьедестала, а жадность вы-
зывает жалость… 

Ингуши говорят: 
«ЦIаьрмата хиларах вIаьхий 
а хиннавац, камаьрша хи-
ларах къий а веннавац» 
(жадность не обогащает, 
щедрость не обедняет). Во-
обще  в копилке народных 
мудростей больше внимания 
уделяется труду, честности, 
храбрости, верности долгу.  
Другими словами – жадность 
занимала, как явление, мало 
места в прошлой жизни ингу-
шей. 

Нынче иной раз кажется, 
оказались мы, дорогие дру-
зья, на другой планете… Мы 
подымаем из года в год цены 
на продукты по окончании  
месяца Рамадан. Верно, они 
от этого становятся вкуснее 
и слаще? Не думаю.

 Мы при первой возмож-
ности меняем одну модель 
автомобиля на другую, пред-
ставляя это счастьем,  за-
бывая о ближнем,  который 
один растит кучу детей.

Мы от жадности выносим 
забор и ворота, сужая род-
ную улицу, ведь за спиной 
осталось только двадцать 
соток «невыносимой тесно-
ты».

Мы «пихаем» всюду род-
ных и близких, получив  хо-
рошую должность, дабы  
наш родственный коллектив 
успел испытать благополу-
чие. И, наверное, чувство 

глубокого удовлетворения от 
проделанной работы…

Мы строим огромный 
особняк, если средства по-
зволяют, по причине нашей 
жадности, перемешанной с 
тщеславием. И не успеваем 
жить, не будучи жадными до 
жизни…

 Мы теряем самый пре-
красный талант – умение да-
рить, отдавать.  Сделать это 
с тактом и уважением могут 
единицы. А всё жадность, 
угрюмо глядящая из глубин 
мозга.

Вы заметили, по настоя-
щему сильные, незаурядные 
люди просто не способны 
на жадность?  Какой-нибудь 
спортсмен, артист, ученый, 
бизнесмен, известный не 
только своими  достижения-
ми в сфере деятельности, но  
и большими финансовыми 
доходами, часто без гром-
ких слов и  рекламы  помо-
гает детским домам, людям 
с ограниченными возможно-
стями, строит за свой счет 
целый поселок коттеджей 
для односельчан, отправ-
ляет гуманитарный караван  
тем, кто голодает и терпит 
лишения. Это  вера челове-
ка в милость Всевышнего. 
И это разумное отношение к 
земному бытию. Надо ведь 
понимать, пора, в конце кон-
цов, понимать, что все это 
временно. Эта папаха из  зо-
лотого каракуля, этот опто-
вый рынок и бензоколонка, 
костюм от Диора, джип от 
«Тойоты», крыша от Гауди, 
зубы от Терминатора… - все 
это часть исчезающего дня. 
Надо жить красиво, отдавая 
дань иронии по отношению 
к себе. 

Если тебе дано много бо-
гатства, живи богато. Но не 
забывай о гармонии мира 
– она в благоговении перед 

дарами Всевышнего,  вос-
торга за каждую секунду 
жизни, в свершении  достой-
ных поступков. Вкладывай 
свой капитал в добрые и по-
лезные дела -  это лучшие 
инвестиции в будущее тво-
их детей, ведь нормальные 
люди благодарны, они рас-
пространят свою благодар-
ность на твоих потомков.

 Жадность непродуктивна 
в любые времена. Экономь, 
отрежь пустые траты, за-
прети небрежность в расхо-
довании копейки, нитки или 
хлебной крошки, но избегай 
жадности.

  Выдающийся мусуль-
манский теолог и мыслитель 
имам  Абу  Хамид аль-Газали  
в своем   превосходном тру-
де «Исследование сокровен-
ных тайн сердец» пишет о 
том, сколь сильны бывают 
жадность и алчность в ином 
человеке:

«От Джарира от Лайса 
поведали: «один человек 
сопровождал Ису (Мир 

ему), сына Марйам, и ска-
зал ему: «Я буду рядом 
с тобой и буду сопрово-
ждать тебя". они от-
правились в путь и шли, 
пока не достигли берега 
одной реки. там они оста-
новились, чтобы пообе-
дать. у них было с собой 
три лепешки, из которых 
они съели две, а третья 
осталась. Иса (Мир ему) 
подошел к реке и попил 
из нее. Вернувшись, он не 
нашел третьей лепешки 
и спросил того человека: 
«Кто взял лепешку?» тот 
ответил: «Я не знаю». 

они отправились даль-
ше и увидели газель с 
двумя детенышами. Иса 
подозвал одного из них, 
зарезал, зажарил, и они 
поели его. Потом Иса 
сказал тому детенышу: 
«Встань по воле Алла-
ха!» тот встал и пошел. 
Иса сказал тому челове-
ку: «Я спрашиваю тебя 
во имя Показавшего тебе 
это знамение: кто взял 

лепешку?" тот ответил: 
«Я не знаю».

 Потом они пошли даль-
ше, пока не дошли до од-
ного водоема, где Иса 
взял этого человека за 
руку и они пошли по воде. 
Когда они пересекли водо-
ем, Иса сказал, обращаясь 
к тому человеку: «Я спра-
шиваю тебя во имя Пока-
завшего тебе это знаме-
ние: кто взял лепешку?» 
тот человек ответил: «Я 
не знаю». 

они дошли до пусты-
ни, и Иса стал собирать 
пыль и песок, а потом 
сказал: «По воле Всевыш-
него Аллаха стань золо-
том!»  Это на самом деле 
превратилось в золото, 
Иса разделил его на три 
части и сказал: «одна 
треть мне, другая - тебе, 
а третья - тому, кто взял 
лепешку». тогда этот че-
ловек сказал: «Я тот, 
кто взял лепешку». На 
это Иса ответил: «Заби-
рай его полностью».  Иса  

(Мир ему) оставил его, 
а в пустыне тому чело-
веку встретились двое. 
они захотели отнять у 
него золото и убить его. 
он сказал: «Каждому из 
нас принадлежит одна 
треть. Давайте отпра-
вим одного из нас, чтобы 
купить нам еды». 

они так и сделали, а 
тот, кого отправили, по-
думал: «Почему я должен 
делиться с ними золо-
том? лучше я подмешаю 
им в пищу яд, убью их 
обоих и заберу все золо-
то себе». А потом так и 
сделал. А те двое сказа-
ли: «Почему мы должны 
отдавать этому треть 
золота? Нет, когда он 
вернется, мы убьем его и 
разделим золото на дво-
их». Когда тот вернул-
ся с едой, они убили его, 
а потом поели ту пищу 
и умерли сами. Золото 
осталось в пустыне, а 
рядом с ним лежали тела 
тех трех человек. Иса 
(Мир ему), проходя мимо, 
увидел все это и сказал 
своим спутникам: «Это и 
есть мирская жизнь, так 
остерегайтесь же ее!»

Сложна природа челове-
ка. Государство вкладывает 
огромные средства в сфе-
ру образования,  общество 
прилагает большие и посто-
янные усилия, стараясь на-
править каждого своего пред-
ставителя по пути созидания, 
творчества, сотрудничества, 
честного труда.  Мы полага-
ем - это все для повышения 
квалификации. Подготовка 
кадров, решения стоящих 
перед нами задач и т.д. и т. п. 
А по сути, вся цель этих раз-
умных действий в том, чтобы 
научить человека работать и 
делиться результатами сво-
его труда, успехов, навыков. 
Чтобы он в юном и взрослом 
состоянии не был жаден по 
отношению к другим людям. 
Если нам удастся этого до-
биться, это одновременно 
будет и «коммунизм»,  к кото-
рому так долго звали разного 
рода экспериментаторы, и 

национальная идея, которую 
ищут сколько я себя помню, 
и единство помыслов, кото-
рого мы все искренне жела-
ем. 

Глубокое заблуждение, что 
«делиться» - это значит от-
давать часть наворованного 
другим ворам. В данном  слу-
чае это не бегство от жадно-
сти – это ее всеобщее укре-
пление и массовый обман. 
Взятка – дочь жадности и ее 
мать, они подобны  гусенице 
и бабочке. Одно превраща-
ется в другое, и нельзя никак 
определить, что же было в 
первую очередь…

Мирская жизнь подобна 
огромному океану, что ты 
«приватизировал». Ты дер-
жишь эту  гигантскую чашу и 
думаешь, как бы прибавить 
еще, а она уже давно перете-
кает в другую, недоступную, 
недосягаемую для тебя. По-
этому, делись, пока можешь, 
завтра будут делиться без 
тебя. Купи печенье сослу-
живцам, подари «чупа-чупс» 
незнакомому мальчугану, по-
дари книгу умному человеку,   
мешок зерна тому, у кого есть 
куры, подари два часа лиш-
них занятий студенту – кру-
глому сироте, отдай доброт-
ную одежду нуждающимся.  
Подари свои физические 
силы землякам: засыпь яму 
на дороге, побели деревья. 
Ты можешь дать просто со-
вет в области, в которой име-
ешь  хорошие знания.

 Так вот, возвращаясь к 
теме наших истоков и  бы-
лых времен,  с которой мы 
начали это рассуждение. 
Вывод сложный напраши-
вается: жадность  редко на-
ходила себе место в горах,  
слабо «приживалась», а вот 
на равнине сумела прижить-
ся  и процветает. Парадокс? 
А может, глядя на снежные 
вершины, глубокие тени 
ущелий, полет орла  и бег чи-
стого родника, человек яснее 
понимает скоротечность  и 
цену мирской жизни? В этом 
изменчивом мире человека 
всё  может быть.

Якуб СултЫГоВ

Когда речь зашла о задолженности ГУПов 
за семенной материал пшеницы и ячменя, 
взятый прошлой осенью в долг у ГУПа ОПХ 
«Нестеровское» за весьма низкие цены, 
и.о. министра сельского хозяйства Руслан 
Костоев посетовал, что большинство сель-
хозпредприятий, входящих в их ведомство, 
не уплатили  вышеуказанному хозяйству 
эту самую задолженность ни зерном с но-
вого урожая, ни деньгами. К руководите-
лям он намерен принять строгие меры. Да 
это и понятно, ведь экономика «Нестеров-
ского» напрямую связана с реализацией 
семенного материала, от которого, повто-
римся, зависит дальнейшее развитие этого 
хозяйства и благосостояние работающих в 

нем людей. 
Когда речь зашла об уплате за лизинговую 

технику, приобретенную по льготной цене в 
ОАО «Росагролизинг» в 2012 г., Руслан Косто-
ев сказал, что в этом направлении, к великому 
сожалению, похвалиться пока нечем. Добавив 
к сказанному, что вся эта новая техника была 
завезена в республику при помощи и под-
держке Главы Ингушетии Юнус-Бека Евкуро-
ва. За ее использование надо своевременно 
платить, чтобы обеспечить планомерный ход 
работ в АПК республики. По поводу проблемы 
неплатежей, подчеркнул  он, у нас буквально 
недавно был принципиальный разговор с ди-
ректором ООО «Ингторг-лизинг» Мовсаром 
Залимхановичем Бековым, который делает 
все возможное, чтобы погасить  накопившие-
ся на сегодняшний день большие долги перед 
ОАО «Росагролизинг», выделившего нашей 
республике по льготным ценам всю эту тех-
нику. Мы встретились с Мовсаром Бековым, 
чтобы прояснить данную ситуацию. ООО 
«Ингторг-лизинг», которым со дня его осно-
вания руководит Мовсар Беков, является от-
ветственным за погашение задолженности за 
приобретенную Ингушетией лизинговую тех-
нику перед ОАО «Росагролизинг». С Мовса-
ром Залимхановичем мне неоднократно при-
ходилось встречаться по указанным вопросам 
и проблемам. Он является инженером-меха-
ником с высшим образованием.

Застал Мовсара с целым ворохом бумаг в 
его рабочем кабинете...

– Все эти  документы, – говорит он, – связа-
ны с задолженностью за лизинговую технику, 
приобретенную нашими сельхозпроизводите-
лями, ГУПами и КФХ из ОАО «Росагролизинг» 
в 2012 г. Судите сами: в нашу республику в тот 
год были завезены 344 тракторов «Беларус» 
самых различных модификаций, десятки еди-
ниц мощных колесных тракторов «Кировец», 
42 высокопроизводительных  многофунк-
циональных комбайна, свыше 1000 единиц 

навесной, прицепной и самоходной техники на 
сумму 900 миллионов рублей. Технику дали 
нам по самым льготным ценам с погашением 
ее стоимости от 5 до 10 лет.

Только вот с погашением задолженности, 
которая расписана поквартально и по годам, 
возникли большие проблемы. За четыре про-
шедших года из 900 миллионов уплачены все-
го 395 миллионов рублей. Только до конца те-
кущего 2016  г.  нужно уплатить 101 миллион 
рублей. А вот до конца 2015 года необходимо 
было уплатить 180 миллионов. Суммы задол-
женностей за приобретенную технику, как ви-
дите, огромные. Вот и приходится, хочу я или 
нет, волноваться и нервничать.

Испробовал все свои возможности по ли-
нии арбитражного суда республики, который 
неоднократно выносил и выносит решения в 
пользу нашего

ОАО «Ингторг-лизинг», обязавающие пога-
сить задолженность, накопившуюся у ГУПов и 
КФХ за прошедшие годы. Кстати,  все эти реше-
ния суда переданы в Управление федераль-
ной службы судебных приставов, последние, 
к великому сожалению, как я понял, оказались 
пока бессильны в выполнении решений арби-
тражного суда. Вот так, повторюсь, приходится 
волноваться и нервничать. Да это и понятно, 
ведь руководство ОАО «Росагролизинг» впра-
ве требовать от нас своевременного погаше-
ния задолженности за приобретенную у него 
технику. И это придется сделать всем должни-
кам в срочном порядке, без всяких отговорок.

– Назовите руководителей сельхозпредпри-
ятий и КФХ, не погасивших задолженность за 
приобретенную ими  сельхозтехнику.

– А как же, назову, конечно, все они находят-
ся в этих  документах, лежащих передо мной, 
с суммами, которые они задолжали «Росагро-
лизингу», – отвечает он.

- Начну с самых злостных задолженников. 
К ним относятся ГУПы «Карабулакское», «На-
сыр-Кортское», «Дружба» им. С. Орджони-
кидзе и «Малгобекское», задолжавшие по не-
сколько миллионов.

ЗАО «Джейрахское» должно 5 млн. 500 ты-
сяч рублей, ЗАО «Алхасты» – 1 млн. 400 ты-
сяч, КФХ «Хашагульгов А» – 5 млн., КФХ «Бо-
гатырев А» – 1 млн. 320 тысяч, свыше 1 млн. 
должны КФХ  «Бузуртанов А-М»  «Зурабов А. 
Х», имею в виду каждое.

 Научно-исследовательский институт (НИИ 
Ингушетии) должен 6 миллионов рублей за 
приобретенную им в  2012 г. сельхозтехнику, 
не уплативший до сих пор ни одного рубля.

Лизинговую технику, в частности по уборке 
и  наведению санитарного порядка, получила 
администрация г. Назрани на сумму 6 млн. 500 
тысяч рублей, а также администрация Сун-
женского района на сумму 3 млн. 250 тысяч, 
которые, к сожалению, не уплатили  из этих 
сумм ни одного рубля.

Отсюда вопрос: как быть с такими злостны-
ми неплательщиками? Однако, мы продолжа-
ем наши усилия в отношении руководителей  
данных хозяйств и учреждений, чтобы до кон-
ца  текущего года вся задолженность за ли-
зинговую технику была полностью погашена. 
Честно говоря, нелегко это,  однако другого 
пути нет и не может быть.

В завершение нашей беседы директор ООО 
«Ингторг-лизинг» Мовсар Беков привел при-
мер дисциплинированного и обязательного 
плательщика за приобретенную им лизинго-
вую технику в лице ГУПа «Алханчуртское» 
Малгобекского района, директором которого 
является Рустам Костоев, которое ежегодно 
своевременно погашает задолженность до 
единого рубля. С этого хозяйства можно и нуж-
но брать пример всем остальным.

Ш. БАтАРБеКоВ

о проблеме под острым углом

Лизинговую задолженность 
за технику нужно погасить В физкультурно-спор-

тивных комплексах сель-
ских поселений Зязиков-
Юрт и Верхние Ачалуки 
Малгобекского муници-
пального района прош-
ли встречи религиозных 
деятелей Малгобекского 
района и сотрудников  рай-
онной антитеррористиче-
ской комиссии с молоде-
жью и воспитанниками, 
тренерами и спортсмена-
ми. Главная тема повест-
ки дня: «Предупреждение 
молодых людей от ради-
кальных, экстремистских 
течений, которые активно 
распространяются по все-
му исламскому миру».

Диалог молодежи с духо-
венством является важней-
шим фактором преемствен-
ности поколений.

Открывая встречу, секре-
тарь комиссии  Илез Даурбе-
ков отметил, что важнейшим 
направлением в борьбе с 
экстремистскими течениями 
является проведение профи-
лактической работы среди 
молодежи. Необходимо до-
стучаться до сознания моло-
дых людей, которые как раз 
и находятся в группе риска.

В последнее время в СМИ, 
интернете активно распро-
страняется информация 
экстремистского характера, 
которая негативно влияет на 
умы и настроения предста-
вителей подрастающего по-
коления. С сожалением при-
ходится констатировать, что 
экстремистские сайты здесь 
преуспели. Зависимость 
от чужого мнения – одна из 
причин, способствующих 
распространению радикаль-
ных течений среди молодых 
людей. Поэтому самая при-
оритетная задача – сберечь 
нашу молодежь от всего не-
гативного. Необходимо вос-
питывать молодых людей, 
убеждать на истинных цен-
ностях ислама.

Ученый-алим Умар Галаев, 
выступая перед собравши-
мися, подчеркнул, что глав-
ная задача любого общества 
– воспитание достойной лич-
ности, и в этой связи на тех, 
кто непосредственно работа-
ет с подрастающим поколе-
нием, возложена огромная 
ответственность, наша обя-
занность - сберечь молодежь 
от всего негативного и приви-
вать ей истинные ценности. 
Он ознакомил присутствую-
щих с основными столпами, 
на которых основывается ис-
ламское воспитание. «Наше 
богатое духовное наследие, 
оставленное выдающимися 
духовными наставниками, 
их жизнь – яркое доказатель-
ство того, что вера и благо-
родство были выше мирских 
забот», – отметил выступаю-
щий.

 танзила АхРИеВА

Недавно в Минсельхо-
зе республики, являю-
щегося одним из самых 
основных участников и 
организаторов  ярмарок, 
состоялось подведение 
итогов.

Первое место, как по ор-
ганизованности, так и по 
представленной сельхоз-
продукции самого широкого 
ассортимента, по утверж-
дению Мусы Арапиева, 
являющегося завотделом 
пищевой промышленности 
Минсельхоза, заняла яр-
марка Сунженского райо-
на, где одними из главных 
организаторов со стороны 
упомянутой администрации 
были заместитель главы  
Сунженского района Осман 
Евлоев и начальник отдела 

экономики этой админи-
страции Марем Атабаева, 
являющиеся основными 
фигурантами в успехе этой  
ярмарки. На втором месте 
экажевская ярмарка, отно-
сящаяся к Назрановскому 
муниципальному району. 
На третьем – джейрахская 
сельскохозяйственная яр-
марка, проходившая у под-
ножия Столовой горы, где  
ниже несет свои шумные 
воды река Армхи.

Как отметил Муса Арапи-
ев, аналогичные сельскохо-
зяйственные ярмарки перед 
празднованием знамена-
тельных событий будут ор-
ганизованы в этих самых 
местах и в будущем. Про-
ведение их стало доброй 
традицией.

Б. ШАКРИеВ

Сберечь 
молодежь 
от всего 
плохого

Мы недавно писали о 
том, что ГУП «Садовод» 
Сунженского района, 
ставшее в 2015 году поч-
ти банкротом, месяцев 
семь тому назад было 
передано в руки Курейша 
Цороева, который в на-

чале 2000 г. был одним из 
главных организаторов 
этого хозяйства, будучи  
в то время начальником 
отдела растениеводства 
Минсельхоза. Цороев 
был назначен на этот от-
ветственный пост по ини-
циативе Главы республи-
ки Юнус-Бека Евкурова.

Приступив к оживлению 
садоводческих работ, кото-
рых здесь не было давно, 
Курейш со своим неболь-
шим коллективом, в кото-
ром на постоянной основе 
всего 12 человек, попросив 
у и.о. министра сельско-
го хозяйства Руслана Ко-
стоева несколько единиц 
техники, с поздней осени 
2015 г. до поздней весны 
нынешнего года реализо-
вали очень большой объем 
работ в запущенных садах. 
К примеру, из 200-гектарно-
го сада, к великому сожале-
нию, как отметил Цороев, 
волей-неволей пришлось 
выкорчевать 100 га негод-
ных фруктовых деревьев, а 
остальные 100 га привели 
в полный порядок,  одно-
временно обрабатывая их 
пестицидами против вре-
дителей. Тщательнейшим 
образом была проведена 

междурядная обработка 
яблоневых, грушевых, алы-
човых и других деревьев.

Сегодня настало время 
уборочной страды. Алы-
ча, а она поспевает рань-
ше других, уже полностью 
убрана.

– Алычи у нас было 4,5 
гектара, с каждого из кото-
рых собрали по 150 тонн, 
почти в два раза больше 
задания, – рассказал Ку-
рейш Цороев. – Главное, 
она великолепного вида и 
вкусная. Мы ее в основном 
реализовали на сельхоз-
рынках Кабардино-Балка-
рии, где она пользовалась 
большим спросом. При 
этом первыми обеспечили 
своих покупателей, постав-
ляя ее на рынки наших го-
родов и сел.

Но мы не в накладе, 
имея небольшую прибыль, 
используемую нами в на-
стоящее время для вну-
трихозяйственных нужд. На 
сборе алычи были задей-
ствованы до 30 человек, в 
том числе и из близлежа-
щего сельского поселения 
Троицкое. Каждому из них 
ежедневно платили по 700-
800 рублей. А сегодня у 
нас идет уборка ранней ка-
пусты, моркови, столовой 
свеклы, со дня на день нач-
нется сбор яблок ранних 
сортов. На этих работах 
уже задействованы до 40 
человек, при сборе урожая 
яблок прибавится ещё че-
ловек 15. Каждому из них 
мы оплачиваем в конце 

рабочего дня деньгами или 
продукцией. Что касается 
своих штатных рабочих, мы 
своевременно выдали зар-
плату с начала этого года, 
более того, сумели пога-
сить задолженность  про-
шлых лет.

Вроде все идет нормаль-
но, однако сегодня-зав-
тра, на мой взгляд, при-
дется столкнуться с такой 
проблемой, как реализа-

ция продукции, особенно 
яблок, которых, похоже 
некуда будет девать. Оба 
консервных предприятия  
не запущены до сих пор и 
неизвестно когда запустят. 
В связи с этим, думаю, как 
только появятся деньги, 
приобрести оборудование 
для открытия небольшо-
го завода по переработке 

яблок и других фруктов, в 
том числе и овощей, у нас 
в «Садоводе». Правда, в 
этом году сделать это не 
удастся. А вот в следую-
щем, уверен, сможем.

По утверждению Курей-
ша Цороева, ГУП «Са-

довод» полностью рас-
платился за лизинговую 
технику стоимостью 75 
тысяч рублей, а также за 
задолженность ГУПа ОПХ 

«Нестеровское» в сумме 
76 тысяч рублей, что на-
глядно  говорит о том, что 
это специализированное 
садоводческое хозяйство, 
в котором всего несколь-
ко единиц техники, нашло 
правильный путь, ведущий 
к стабильному развитию 
хозяйства.

«Садовод» нашел путь, 
ведущий к процветанию

Подведены итоги сельхозярмарок
На первом месте оказалась ярмарка Сунженского района



Сердало
№ 108 (11643), вторник, 19 июля 2016 года

4 стр.

Учредители: 
Правительство Республики Ингушетия 

и редакция газеты «Сердало»

Главный редактор: Якуб ПАТИЕВ.
Редакционная коллегия: Я. Султыгов, М. Барахоев, Ф. Бараханова, А. Газдиев.

Дизайн и верстка: Х.Акиев
Адрес учредителя: 360001, г. Магас, пр. И. Зязикова, д.12.

Адрес редакции и издателя: Республика Ингушетия, 386100, г. Назрань, пр. Базоркина, 60. 
Тел.: 22-79-18 (бухгалтерия); тел/факс: 22-15-78. Электронная почта: serdalo@yandex.ru. 
Сайт газеты: www.serdalo.ru.

Газета зарегистрирована Управлением Росохранкультуры по ЮФО г. Ростов-
на-Дону. Рег. ПИ № ФС 10-6526 от 5 марта 2007 г.

Набор и верстка произведены в компьютерном центре редакции газеты «Сердало». 
Время подписания номера по графику в печать: 18 июля 2016. 17.00. 
Фактически 18.20.

Авторы публикаций несут ответственность за достоверность приводимых фактов, 
цифр и т.п. Мнение авторов необязательно совпадает с точкой зрения редакции. 
При перепечатке ссылка на газету обязательна. (Цена свободная)

Газета отпечатана 
в издательстве 

"Южный регион",
с готовых диапозитивов 

Адрес: 357600, 
Ставропольский край, 

г. Ессентуки, 
ул. Никольская, 5.

Заказ № 1079.
Тираж: 2500 экз.

СВетСВет

КРИМИнАЛьнАя хРОнИКА

О Б ъ Я В Л Е Н И Я

Утерянное приложение к  аттестату 00624002281868, выданному СОШ № 8 г. Назрани в 
2016 году   на имя Киева Мухамеда Казбековича, считать недействительным.

Утерянный аттестат 00624001120022, выданный СОШ № 1 г. Назрани в 2015 году   на имя 
Комурзоева Магомеда Ибрагимовича, считать недействительным.

Утерянный аттестат А № 1896014, выданный СОШ № 2 г. Карабулака в 1997 году на имя 
Колоевой Мадины Молудиновны, считать недействительным.

Утерянный аттестат 00624000783196, выданный СОШ № 1 г. Назрани в 2014 году   на имя 
Комурзоева Адама Ибрагимовича, считать недействительным.

Утерянный аттестат 06 серии  АА № 0003490, выданный ГКОУ "СОШ № 1 г. Карабулака" в 
2008 году на имя Мальсагова Абукара Юсуповича, считать недействительным.

Утерянный паспорт серии 2614 322823, выданный отделением УФМС РФ по РИ г. Карабулак 
в 2015 году на имя Мальсагова Абукара Юсуповича, считать недействительным.

Утерянный сертификат на материнский капитал, выданный ПФР РФ по РИ в 2009 году на 
имя Галаевой Сюзанны Джамбулатовны, считать недействительным.

На сегодняшний день наиболее динамично раз-
вивается рынок объектов недвижимости, в связи 
с чем отмечается возросший интерес граждан к 
сфере оформления прав на объекты недвижимо-
сти, что зачастую влечет обращение к кадастро-
вым инженерам в целях подготовки необходимых 
для осуществления государственного кадастро-
вого учета документов в виде межевых планов, 
технических планов, актов обследования.

Требования, предъявляемые к кадастровым 
инженерам, порядок получения и аннулирования 
квалификационного аттестата, формы организа-
ции кадастровой деятельности, особенности вы-
полнения кадастровых работ регламентируются 
Федеральным законом от 24.07.2007 № 221-ФЗ 
«О государственном кадастре недвижимости» 
(далее - Закон о кадастре), а также иными норма-
тивно-правовыми актами Российской Федерации.

С 1 июля 2016 года вступили в силу изменения 
в Федеральный закон «О государственном када-
стре недвижимости», повышающие требования к 
кадастровым инженерам. Принятые меры будут 
способствовать улучшению качества кадастро-
вых работ и минимизации ошибок в сведениях 
государственного кадастра недвижимости, а так-
же позволят существенно повысить уровень за-
щищенности прав собственников недвижимости.

Подробнее о новеллах законодательства в 
указанной сфере в нашей беседе с заместите-
лем начальника отдела обеспечения ведения 
кадастра, контроля и анализа деятельности 
Маликой Мержоевой.

- Насколько известно, с 1 июля 2016 года де-
ятельность кадастровых инженеров регламен-
тирована новыми нормативными изменениями в 
законодательстве. Но прежде чем коснуться ука-
занных новелл, расскажите, чем сегодня занима-
ются кадастровые инженеры на рынке кадастро-
вых услуг?

- В настоящее время именно кадастровый ин-
женер выступает своего рода посредником между 
заявителем и оказывающим услуги государствен-
ным органом, а также является поставщиком до-
кументации, подготавливаемой при проведении 
кадастровых работ, результатом которых в том 
числе является осуществление государственного 
кадастрового учета и государственная регистра-
ция прав на недвижимое имущество.

В практике филиала ФГБУ «ФКП Росреестра» 
по Республике Ингушетия (далее - Филиал) не-
редки случаи, когда граждане, обращаясь с це-
лью осуществления государственного кадастро-
вого учета, полагают, что кадастровые инженеры, 
выполняющие соответствующие работы и подго-
тавливающие необходимые документы, являются 
сотрудниками филиала либо подведомственных 
организаций. В связи с этим именно в адрес Фили-
ала поступают нарекания со стороны заявителей 

на качество и стоимость проводимых работ.
- Сколько кадастровых инженеров действует на 

территории республики и какое взаимодействие 
осуществляется кадастровой палатой с постав-
щиками данных услуг? 

- В настоящее время в государственном реестре 
кадастровых инженеров содержатся сведения о 
44 действующих специалистах, квалификацион-
ные аттестаты которых выданы на территории 
Республики Ингушетия.

Филиалом на постоянной основе проводится 
мониторинг рынка кадастровой деятельности на 
территории республики.

В целях разъяснения норм действующего зако-
нодательства, в том числе требований к подготов-
ке межевых и технических планов, координации 
и выработки единообразного подхода к решению 
вопросов, возникающих в процессе осуществле-
ния кадастровой деятельности, рассмотрения 
типичных случаев нарушения требований дей-
ствующего законодательства и способов их устра-
нения, уменьшения числа принимаемых органом 
кадастрового учета отрицательных решений Фи-
лиал уделяет особое внимание взаимодействию 
с сообществом кадастровых инженеров.

Взаимодействие Филиала с кадастровыми ин-
женерами осуществляется различными способа-
ми, а именно: консультирование на личном при-
еме, размещение информационных сообщений 
в официальных источниках, а также в СМИ, на 
стендах в пунктах приема документов. К тому же 
на постоянной основе проходят рабочие встречи 
и совещания и многое другое.

В рабочих совещаниях принимают участие за-
местители директора Филиала, начальники струк-
турных подразделений, специалисты Филиала, 
представители саморегулируемых организаций. 
Совещания доступны для посещения кадастро-
вым инженерам независимо от темы и характера 
поступивших обращений. Оповещение осущест-
вляется путем рассылки повестки дня совещания 
на адреса электронной почты кадастровых инже-
неров, а также размещения на официальном сай-
те в разделе «Кадастровым инженерам». 

По итогам анкетирования кадастровых инжене-
ров в 2015 г., проводимого с целью поиска наи-
более удобных для них форм взаимодействия с 
Филиалом, выявлено:

- количество кадастровых инженеров, удовлет-
воренных организованными способами взаимо-
действия Филиала с кадастровыми инженерами 
– 100%; 

- количество кадастровых инженеров, которым 
доступны все организованные формы взаимодей-
ствия органа кадастрового учета с кадастровыми 
инженерами – 100%. 

Наиболее удобными формами взаимодей-
ствия органа кадастрового учёта с кадастровыми 

инженерами, выявленными по результатам анке-
тирования, являются:

- рабочие встречи, семинары и совещания – 
100%;

- информационные письма, направленные ка-
дастровым инженерам посредством e-mail, по-
чтовым отправлением – 100%; 

- консультации, осуществляемые при личном 
приёме – 100%;

- консультации, осуществляемые посредством 
телефонной связи – 100%;

- информационные сообщения, размещенные 
на сайтах (подсайтах) Филиала – 100%;

- информационные сообщения, размещенные 
на информационных стендах в пунктах приема 
документов – 30%;

- информационные сообщения, доведенные до 
сведения КИ посредством СМИ – 20%.

- Какие проблемы возникают в работе с када-
стровыми инженерами и как вы их решаете? Что 
говорится об этом в новеллах законодательства?

- Стоит сказать и о проблемах взаимодействия 
с кадастровыми инженерами на территории Ре-
спублики Ингушетия. К ним относятся:

• крайне низкая вовлеченность кадастровых ин-
женеров во взаимодействие с Филиалом;

• слабая активность в сфере практического при-
менения положений действующего законодатель-
ства;

• отсутствие заинтересованности в исправле-
нии ранее допущенных ошибок при подготовке 
документов, нежелание следовать рекомендаци-
ям, указанным в решениях об отказе в осущест-
влении государственного кадастрового учета и 
озвученным на рабочих совещаниях.

По мнению Филиала, именно членство в само-
регулируемых организациях позволит создать 
условия для развития цивилизованного рынка ка-
дастровых услуг, реального повышения качества 
кадастровой деятельности и квалификации када-
стровых инженеров, обеспечения имуществен-
ной ответственности за результаты выполняемых 
работ.

В целях дальнейшего развития взаимодействия 
органа кадастрового учета с кадастровыми инже-
нерами, на наш взгляд, необходимо тщательнее 
анализировать решения об отказе в осущест-
влении государственного кадастрового учета с 
целью выявления типичных ситуаций и причин, 
приводящих к принятию таких решений, система-
тизировать результаты анализа и доводить их до 
кадастровых инженеров, что не исключает поиск 
новых форм взаимодействия органа кадастрово-
го учета с сообществом кадастровых инженеров.

М.БАРАхоеВ

Особенности взаимодействия с сообществом 
кадастровых инженеров

Кошки в Ингушетии жи-
вут практически в каждом 
дворе. Они, как правило, 
и не спрашивают у хозяев, 
можно ли погостить в их 
владениях. Мурки прихо-
дят и выбирают место для 
комфортной жизни. Эти 
милые создания служили 
раньше человеку наилуч-
шим образом – они ловили 
мышей и остальных гры-
зунов. В былые времена, 
когда хлеб насущный дей-
ствительно был на вес из-
вестных драгоценностей, 
крайне важно было спасти 
зерно урожая от грызунов 
и разного рода вредите-
лей. Это сегодня наши со-
временники  стараются 
купить какой-нибудь «Ви-
скас» или настоящую  рыб-
ку своим любимцам.

 Естественно, что эта мно-
говековая совместная жизнь 
с человеком сказалась на 
кошачьем роде. Появились 
новые породы, кошка стала 
неотъемлемой частью на-
родного фольклора и нынеш-
них повествований.

Наблюдая мир животных, 
невольно сравниваешь его с 
человеческим опытом, наши-
ми отношениями, привычка-
ми. О кошках, как, впрочем, 
и о любом живом существе, 

можно писать и говорить 
много – так они интересны, 
столь много удивительных 
качеств и случаев с ними 
связаны.

Доводилось неоднократно 
быть свидетелем совершен-

но добрых характеристик 
многообразной живности, что 
окружает человека в городе 
или в сельской местности. 
Животные, подобно людям, 

могут в некоторой степени, 
повторить сентенцию Карла 
Маркса: «Бытие определяет 
сознание». В обычной на-
родной мудрости это звучит 
как «с кем поведешься – от 
того  и наберешься». Вспо-

минается молодая телочка, 
которая выросла вместе с 
козами. Уже  став крупной ко-
ровой, она, согласно своему 
козьему воспитанию, лихо 

забрасывала передние копы-
та на дерево и с аппетитом 
поедала его листья… Вспо-
минается семейство ворон, 
которое почти месяц обита-
ло на земле, чтобы спасти 
и выходить своего птенца, 
упавшего с большого ореха 
на землю… 

Но вернемся к семейству 
кошачьих, к этим милым соз-
даниям с острыми когтями, 
фантастической гибкостью и 
прыгучестью,  крепкими клы-
ками и отличным зрением.

У нас во дворе дома, рас-
положенного рядом с краси-
выми  зелеными холмами, 
лежит старый строительный 
материал, растут деревья и 
кустарники. Здесь есть, где 
обустроить дом ежику, что 
он и сделал, и на постоянной 
основе обитают несколько 
кошек. Летом они, подобно 
ораве детей на улице, зна-
чительно пополняют свои 
ряды.

Кошка Кукла  обладает 
неповторимым характером, 
осуждающим взглядом и 
удивительным упорством.  

Она - хозяйка данной терри-
тории. 

Недавно сюда пришла 
очень страшная на вид со-
перница. Её облик кажется  
эталоном некрасивости – по-
месь случайных красок. Имя 
ей дали соответствующее – 
Гиена. Так вот, Гиена родила 
двух черных котят, которые 
во многом сохранили на-
следственные черты. Кукла 
так же родила двух котят, но 
очень слабеньких и они про-
жили не больше недели.

Очевидно, сработал ма-
теринский инстинкт – Кукла 
«присвоила» себе чужих 
котят, устраивая драки с их 
настоящей матерью. Посте-
пенно они как-то друг с дру-
гом сдружились. А котятам, 
можно сказать, повезло с 
первых дней жизни – у них 
есть две кормилицы. Кукла, 
бывает, нет-нет  слегка стук-
нет лапой Гиену, но обычно  
каждая из них  кормит  по 
котенку, а затем вечером 
они  вчетвером спят в тени. 
У людей подобные сюжеты 
складываются несравнимо 
сложнее и не случайно пре-
тендуют на сценарий кино-
сериалов. Животные ничего 
не усложняют, просто живут, 
если есть возможность нор-
мально жить. 

В.  САИтоВ

ЛЮДИ И ЖИВОТнЫЕ

«Дважды два» для котят

20 июля во всем мире от-
мечают Международный 
день шахмат. Этот день 
отмечается с 1966 года по 
решению всемирной шах-
матной федерации (ФИДЕ), 
основанной в 1924 году. 
Кстати, возглавляет её 
уже много лет россиянин 
Кирсан Илюмжинов. ФИДЕ 
– международная неправи-
тельственная спортивная 
организация, в которой 
объединены на сегодня 
170 национальных феде-
раций. Её деятельность на-
правлена на распростране-
ние и развитие шахмат  по 
всему миру, на пропаганду 
и подъем уровня шахмат-
ной культуры и знаний.

В полномочия ФИДЕ вхо-
дит установление правил 
игры, условий проведения 
мировых чемпионатов и всех 
других международных со-
ревнований по шахматам, а 
также присвоение междуна-
родных шахматных званий: 
международный гроссмей-
стер, международный ма-
стер… В настоящее время 
под эгидой ФИДЕ проводится 
более 40 официальных чем-
пионатов для юношей, моло-
дежи, мужчин и женщин, по-
жилых людей.

Название игры происхо-
дит из персидского языка и 
состоит из двух слов: шах и 

мат, что обозначает "власти-
тель умер". Однако, родиной 
шахмат считается не Персия 
(Иран), а Индия. Именно в 
Индии в V веке нашей эры по-
явилась игра под названием 
"чатуранга" – предшествен-
ница шахмат. По справедли-
вости считается, что игра в 
шахматы способствует раз-
витию памяти, умственных 
способностей, творческого и 
логического мышления. Дав-
но идет спор о том, что такое 
шахматы – спорт или искус-
ство. Единодушия до сих пор 
нет, но, по данным ФИДЕ, в 
105 странах мира  шахматы 
признаны как вид спорта. В 
их числе и наша страна.

Долгие годы Ингушетия 
была на обочине шахмат-
ной жизни в стране и мире, 
и тем более никак не отме-
чался Международный  день 
шахмат. К счастью, это в 
прошлом. Сейчас у нас на-
стоящий шахматный бум. К 
этой древней и мудрой игре 
приобщаются тысячи людей 
– детей и взрослых. По ини-
циативе Главы республики 
уроки шахмат стали обяза-
тельными во всех общеобра-
зовательных школах, откры-
ваются все новые и новые 
шахматные клубы, проводят-
ся всевозможные соревно-
вания. Ещё один «виновник» 
шахматного бума у нас меж-
дународный гроссмейстер 

Эрнесто Инаркиев. Живя в 
Москве, наш земляк часто 
приезжает в Ингушетию, 
дает уроки шахматной игры, 
передает свой богатый опыт. 
Здесь нельзя пройти и мимо  
имени бизнесмена и мецена-
та  Алихана Харсиева. Без 
его  финансовой поддержки 
все это было бы просто не-
возможно.

Ярким примером этому 
является  открывшийся 14 
июля в Ингушетии всерос-
сийский шахматный фести-
валь «Башня Согласия», 
который как нельзя более 
кстати вписывается в от-
мечаемый завтра Между-
народный день шахмат. Он 
будет продолжаться с 11 по 
23 июля и охватит все горо-
да и районы республики. В 
рамках программы фести-
валя пройдет детский этап 
Кубка РФ по шахматам «На-
дежды Северного Кавказа» 
с участием около ста юных 
поклонников этой игры, ко-
торую по справедливости 
называют ещё гимнастикой 
ума. Украшением фестива-
ля является участие в нем 
Эрнесто Инаркиева (один из 
организаторов фестиваля) и 
одного из самых известных 
шахматистов мира Бориса 
Гельфанда.

А. ИНСАРоВ

Международный день шахмат

Шах-мат – 
"властитель умер"

День женщин-министров!
 Невозможно перечислить праздники, 

которые отмечает современное чело-
вечество. Много общих и схожих празд-
ников. Есть и оригинальные. Среди них 
День женщин-министров, отмечаемый в 
Японии 19 июля. Здесь в городе Нагасаки 
помещена скульптура первой женщины-
министра. Хотя само явление «женщина в 
политике», «женщина в правительстве», 
«женщина-лидер» уже воспринимается 
как вполне естественное, оно всё-таки 
остается предметом, выпадающим из об-
щего контекста кадровой политики. 

 Миру известны имена успешных женщин-
лидеров начиная с древнейших времен. 
Были и есть женщины-министры, женщины-
президенты, женщины-премьеры. Для одних 
стран это носит традиционный характер, 
для других - новинка. 

 Япония, придумавшая этот праздник, от-
носится к числу стран, в которых появление 
женщины в правительстве в 1960 году стало 
исторически нетрадиционным явлением. 19 
июля 1960 года Накаяма Маса стала первой 
женщиной в Японии, получившей пост мини-
стра (здравоохранения). С тех пор 19 июля 
неофициально считается в Японии Днем 
женщин-министров. С того далекого 1960 

года прошло более полувека, с тех пор на 
политической арене Японии имена женщин 
стали звучать все чаще. В кабинете мини-
стров, возглавляемом премьер-министром 
Д. Коидзуми в 2001-2006 годах, работали 8 
женщин-министров — наибольшая цифра 
за всю историю. В среднем число женщин в 
правительстве составляет 2-4 человека.

Россия также имеет свои многовековые 
традиции успешной работы женщин во вла-
сти, начиная с княгини Ольги.

 Есть своя традиция и в нашей молодой 
в историческом измерении Республике Ин-
гушетия.

 По самым скромным подсчетам 34 пред-
ставительницы прекрасной половины на-
шего общества, начиная с 1993 года, были 
и находятся на руководящей должности в 
органах исполнительной власти, начиная от 
первого вице-премьера правительства. Это 
не считая депутатов парламента республи-
ки.

 И работа большинства из них доказала 
свою способность управлять наравне с муж-
чинами, а некоторые из них и превосходили 
представителей сильной половины челове-
чества. 

И. ЗАуРАльСКИй

Сведения о поступлении средств в избирательные фонды кандидатов и расходовании этих средств 
(на основании данных,

представленных филиалами ПАО Сбербанк )
Выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации 

седьмого созыва
По состоянию на 18.07.2016 г.

№ 
п/п

Фамилия,
имя, отчество
кандидата

Поступило средств Израсходовано средств Возвращено средств

всего из них всего из них финансовые операции
по расходованию средств на сумму,

превышающую 100 тыс. рублей

сумма, тыс. 
рублей

основание 
возврата

пожертвования от 
юридических лиц на сумму, 
превышающую
50 тыс. рублей

пожертвования от 
граждан на сумму, 
превышающую 20 

тыс. рублей

сумма, тыс. 
рублей

наименование 
юридического 
лица

сумма, 
тыс. 
рублей

кол-во 
граждан

дата 
операции

сумма, 
тыс. 

рублей

назначение 
платежа

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13

1. Евлоев Борис 
Борисович

5000 0 0 0 0 1200 0 0 0 0 0

Итого 5000 0 0 0 0 1200 0 0 0 0 0

В Карабулаке водитель 
сбил 9-летнего мальчика. 
Ребенок госпитализирован
В субботу, 16 июля, в 19 часов 25 минут на 

пересечении улиц Осканова - Орджоникидзе  
г. Карабулака 24-летний житель с.п. Троицкое 
Сунженского района, управляя  автомаши-
ной «Фольксваген Гольф», совершил наезд 
на 9-летнего местного жителя. В результате 
наезда мальчик с различными телесными 
повреждениями был госпитализирован в 
Ингушскую республиканскую клиническую 
больницу.

Установлено, что в момент наезда води-
тель транспортного средства был трезв. В 
настоящее время сотрудниками полиции 
устанавливаются причины совершения до-
рожно-транспортного происшествия. 

Сотрудниками полиции 
обнаружена угнанная 
автомашина
В субботу, 16 июля, в 12 часов при проведе-

нии оперативно-поисковых мероприятий со-
трудниками ОМВД России по Назрановскому 
району на юго-западной окраине с.п. Сурхахи 
Назрановского района была обнаружена ав-
томашина «Лада-Гранта», принадлежащая 
жителю с.п. Яндаре. О ее угоне владелец со-
общил в полицию 15 июля текущего года.

В настоящее время сотрудниками полиции 
проводятся мероприятия по установлению 
лиц, совершивших угон транспортного сред-
ства и их задержанию.

Жителя с.п. Ляжги привлекут 
к ответственности 
за повторное управление 
автомашиной в состоянии 
алкогольного опьянения
В воскресенье, 17 июля, в 19 часов на ул. 

Джабагиева с.п. Ляжги Джейрахского района 
сотрудниками Госавтоинспекции для про-
верки была остановлена автомашина  ВАЗ-
2114 под управлением 28-летнего местного 
жителя, имевшего характерные признаки 
алкогольного опьянения в виде замедленной 
реакции и характерного запаха. Мужчина от-
казался от прохождения медицинского ос-
видетельствования. Однако, полицейскими 
установлено, что ранее он привлекался к ад-
министративной ответственности за управ-
ление транспортным  средством в нетрезвом 
виде.

В настоящее время сотрудниками поли-
ции проводится доследственная поверка, по 
окончании которой в отношении водителя бу-
дут приняты соответствующие процессуаль-
ные меры.

Пресс-служба МВД 
по Республике Ингушетия


